
Протокол №9 

Заседания Совета Приволжского Территориального отделения 

СРО ААС 

г. Уфа                                                                                           14 октября 2020 года 

 

Начало заседания :12.00 (Мск) 

Форма заседания – очная и очная в формате конференцсвязи (с подключением к 

конференции в режиме on-line). 

На заседании присутствовали члены Совета Приволжского ТО СРО ААС: 

1. Сюткина М.Г. (Председатель Совета); 

2. Бареев Т.Ф.; 

3. Багманов Ш.А.; 

4. Быкова Э.Ф. 

5. Брекоткина З.Т. 

6. Мавродиева О.В. 

7. Мережко О.В.; 

8. Отичева Р.Б.; 

9. Селезнев А.В.; 

10. Федорова О.А. 

 

Итого в заседании Совета Приволжского ТО СРО ААС участвует 10 из 17 человек, что 

составляет 59%.  Кворум для принятия решений имеется. 

 

Координатор Приволжского ТО СРО ААС Селезнева О.А. присутствует по должности. 

 

Процедурные вопросы: 

1. Избрать Председателем заседания Совета Приволжского ТО СРО ААС Сюткину М.Г. 

2. Избрать Секретарем заседания Совета Приволжского ТО СРО ААС Селезневу О.А. 

3. Утвердить Повестку дня с учетом поступивших замечаний и предложений. 

Решения приняты единогласно. 

 

Повестка дня заседания: 

№ Вопрос Докладчик 

1.   Об основных итогах Съезда СРО ААС;  Сюткина М.Г. 

2.   О мероприятиях по совершенствованию корпоративного 

управления; 

Сюткина М.Г. 

3.  О внесении изменений в локальные нормативные акты 

СРО ААС; 

Сюткина М.Г. 

4.   Обсуждение законопроекта об отмене обязательного 

аудита непубличных АО;  

Сюткина М.Г. 

5.  
 Обсуждение результатов работы по разработке проекта 

Положения по формированию региональных комитетов 

рабочей группой по правовым вопросам;  

Багманов Ш.А. 

6.  Текущая деятельность Приволжского ТО.  Сюткина М.Г. 

7.   Разное. Сюткина М.Г. 

 

По первому вопросу 

Об основных итогах Съезда СРО ААС. 



Выступила Председатель Совета Приволжского ТО СРО ААС Сюткина М.Г., она доложила 

членам Совета Приволжского ТО СРО ААС: 

1.1.  Об основных итогах проведения очередного Съезда СРО ААС, который состоялся 

18.09.2020г. 

1.2. О предложениях делегатов Съезда СРО ААС по вопросам совершенствования 

деятельности СРО ААС: 

1) об установлении размеров вступительного взноса для претендентов в члены СРО ААС – 

аудиторских организаций и индивидуальных аудиторов до 150 тыс.руб.; 

2) о возможности и формах организации и проведения предварительного (входного) 

контроля для претендентов в члены СРО ААС – аудиторских организаций и 

индивидуальных аудиторов; 

3) об установлении обязательного требования к членству в СРО ААС – представление 

претендентом в члены СРО ААС рекомендаций Советов территориальных отделений СРО 

ААС. 

1.3. О предложениях по улучшению взаимодействия с АНО «ЕАК» и совершенствованию 

модели квалификационного экзамена на получение квалификационного аттестата аудитора. 

Правлением СРО ААС поручено Комитету по профессиональному образованию совместно 

с рабочей группой, сформированной в целях реализации предусмотренного «Дорожной 

картой» по реализации Основных направлений развития аудиторской деятельности в РФ на 

период до 2024 года мероприятия (совершенствование порядка проведения 

квалификационного экзамена на получение квалификационного аттестата аудитора), 

представителями Совета СЗТО СРО ААС, внесшими предложения к Съезду, а также с 

представителями СРО ААС в Совете АНО «ЕАК» проработать вопрос и до конца года 

представить мнение по существу внесенных предложений. 

Выступили и обсудили: Сюткина М.Г., Селезнев А.В., Федорова О.А., Быкова Э.Ф., 

Мережко О.В., Мавродиева О.В. 

Решили: 

1.1. Поддержать предложение об установлении размеров вступительного взноса для 

претендентов в члены СРО ААС – аудиторских организаций и индивидуальных аудиторов 

до 150 тыс.руб.; 

1.2. Для представления рекомендаций от Советов ТО СРО ААС должен быть принят 

порядок рассмотрения документов и выработаны критерии, по которым будет оцениваться 

претендент на вступление в члены СРО ААС (например, оценивать по собственникам, 

руководителю АО). 

Решение принято большинством голосов. 

 

По второму вопросу 

О мероприятиях по совершенствованию корпоративного управления. 

Выступила Председатель Совета Приволжского ТО СРО ААС Сюткина М.Г. и довела до 

сведения присутствующих следующие принятые решения Правления СРО ААС:  

- о результатах деятельности Рабочей группы по определению подходов к порядку 

формирования составов комитетов, определения полномочий председателей комитетов по 

согласованию кандидатур в состав комитетов. 



- о переименовании Рабочей группы по определению подходов к порядку формирования 

составов комитетов, определения полномочий председателей комитетов по согласованию 

кандидатур в состав комитетов в Рабочую группу по вопросам совершенствования 

корпоративного управления СРО ААС. 

- об утверждении состава Рабочей группы по вопросам совершенствования корпоративного 

управления СРО ААС: Председатель: Козырев И.А. Члены: Буян И.А., Вербицкий В.К., 

Кобозева Н.В., Малофеева Н.А., Михайлович Т.Н., Носова О.А., Самойлов Е.В., Сюткина 

М.Г.; 

Выступили: Сюткина М.Г., Селезнев А.В., Багманов Ш.А., Быкова Э.Ф. 

Решили: 

2.1. Принять полученную информацию к сведению. 

Решение принято единогласно. 

 

По третьему вопросу  

О внесении изменений в локальные нормативные акты СРО ААС. 

 

Выступила Сюткина М.Г. она проинформировала о ходе выполнения Плана актуализации 

ЛНА СРО ААС: 

- Утверждено Положение о соблюдении конфиденциальности в СРО ААС в новой редакции; 

- Утвержден Порядок взаимодействия СРО ААС и образовательных организаций, 

внесенных в Реестр УМЦ СРО ААС, при осуществлении обучения по программам ПК 

аудиторов в новой редакции согласно приложению; 

- Утверждено Положение о порядке организации и прохождения ОППК аудиторами – 

членами СРО ААС в форме заочного дистанционного обучения согласно приложению; 

- Утверждено Положение о порядке организации и прохождения ОППК аудиторами – 

членами СРО ААС в форме корпоративного обучения согласно приложению; 

 

Выступил Багманов Ш.А., он проинформировал, что Комитетом по правовым вопросам СРО 

ААС в данное время ведется актуализация и доработка Регламента о письменном 

обращении в СРО ААС, остальные локально-нормативные акты были распределены между 

членами Комитета, установлены сроки исполнения. 

 

В обсуждении приняли участие: Сюткина М.Г., Селезнев А.В., Багманов Ш.А., Быкова Э.Ф. 

 

Решили: 

3.1. Принять полученную информацию к сведению. 

Решение принято единогласно. 

 

По четвертому вопросу 

Обсуждение законопроекта об отмене обязательного аудита непубличных АО; 

 

4.1. Сюткина М.Г. проинформировала о том, что Минэкономразвития предложило отменить 

обязательный аудит бухгалтерской (финансовой) отчетности для непубличных 

акционерных обществ. Соответствующие поправки в законы «Об акционерных обществах» 

и «Об аудиторской деятельности», а также в Гражданский кодекс направлены на 

согласование в Минфин и Центробанк. Министерство предлагает предоставить право 

акционерам непубличного акционерного общества принять единогласное решение об отказе 

от проведения обязательного ежегодного аудита бухгалтерской (финансовой) отчетности. 

По мнению Министерства, принятие данных поправок «позволит существенным образом 



оптимизировать деятельность небольших акционерных обществ, снизит издержки бизнеса 

по проведению ежегодного аудита финансовой отчетности». 

 

В обсуждении приняли участие: Сюткина М.Г., Селезнев А.В., Багманов Ш.А., Быкова Э.Ф. 

 

Решили: 

4.1. Предложить СРО ААС не поддерживать принятие поправок в вышеупомянутые законы, 

оставить все акционерные общества субъектами обязательного ежегодного аудита. 

Решение принято единогласно.  

 

По пятому вопросу 

Обсуждение результатов работы по разработке проекта Положения по 

формированию региональных комитетов рабочей группой по правовым вопросам. 

 

Выступил председатель регионального Комитета по правовым вопросам Багманов Ш.А., он 

проинформировал присутствующих, что из членов региональных Комитетов по правовым 

вопросам была создана Рабочая группа, в которую вошел и он в том числе, где обсуждался 

проект Положения о региональном Комитете по правовым вопросам, который впоследствии 

станет основой для разработки Положений по другим региональным Комитетам. Далее 

встал вопрос о взаимодействии региональных и центральных Комитетов, идет работа по 

разработке такого Регламента. 

 

Решили: 

5.1. Принять полученную информацию к сведению. 

Решение принято единогласно. 

 

По шестому вопросу 

О текущей деятельности Приволжского ТО. 

 

6.1. Сюткина М.Г. сообщила о том, как идет выполнение Плана мероприятий (дорожной 

карты) по реализации Основных направлений Развития аудиторской деятельности в 

Российской Федерации (п.3.3 «привлечение молодежи в аудиторскую профессию»), в 

частности 16 октября 2020г. стартует VI Всероссийский студенческий конкурс «Лучший 

молодой ассистент аудитора». Поступили заявки от 12 ВУЗов, сформировано 12 команд 

участников. 23 октября по результатам Конкурса состоится торжественное награждение. 

 

6.2. На одном из заседаний Совета Приволжского ТО СРО ААС было принято решение 

сформировать региональный Комитет по профессиональной этике и независимости 

аудиторов из представителей различных регионов Приволжского ТО СРО ААС и начать 

работу в регионах по борьбе с демпингом и недобросовестной конкуренцией. Сюткина М.Г. 

предложила пока включить представителей из более крупных регионов (где представлено 

большее количество членов Приволжского ТО СРО ААС), таких как Республика 

Башкортостан, Республика Татарстан, Нижегородская область, Самарская область, 

Саратовская область, Удмуртская Республика, Пермский край. Обратиться к Региональным 

представителям в этих регионах для избрания кандидатур в состав регионального Комитета. 

 

Решили: 

6.1. Принять полученную информацию к сведению. 

6.2. Включить представителей из более крупных регионов (где представлено большее 

количество членов Приволжского ТО СРО ААС), таких как Республика Башкортостан, 

Республика Татарстан, Нижегородская область, Самарская область, Саратовская область, 

Удмуртская Республика, Пермский край. Обратиться к Региональным представителям в 



этих регионах для избрания кандидатур в состав регионального Комитета по 

профессиональной этике и независимости аудиторов и направлять заполненные анкеты на 

адрес Приволжского ТО СРО ААС. 

Решение принято единогласно. 

 

По седьмому вопросу 

Разное. 

 

7.1.Выступил  Селезнев А.В. с предложением в целях борьбы с  демпингом и 

недобросовестной конкуренцией предложить Правлению СРО ААС разработать поправки к 

Федеральному закону "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для 

обеспечения государственных и муниципальных нужд" от 05.04.2013 N 44-ФЗ  в части  

отклонения конкурсных заявок стоимость проведения аудита которых, содержащаяся в 

финансовом предложении, на 40 и более процентов ниже средней стоимости, рассчитанной 

конкурсной комиссией на основании финансовых предложений всех аудиторских 

организаций. 

 

В обсуждении приняли участие: Сюткина М.Г., Селезнев А.В., Багманов Ш.А., Быкова Э.Ф. 

 

Решили: 

7.1. В целях борьбы с  демпингом и недобросовестной конкуренцией предложить 

Правлению СРО ААС разработать поправки к Федеральному закону "О контрактной 

системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и 

муниципальных нужд" от 05.04.2013 N 44-ФЗ  в части  отклонения конкурсных заявок 

стоимость проведения аудита которых, содержащаяся в финансовом предложении, на 40 и 

более процентов ниже средней стоимости, рассчитанной конкурсной комиссией на 

основании финансовых предложений всех аудиторских организаций. 

Решение принято единогласно. 

 

 

Председатель  

Заседания Совета Приволжского ТО СРО ААС                                             М.Г. Сюткина 

 

Секретарь  

Заседания Совета Приволжского ТО СРО ААС                                             О.А. Селезнева 


